

BRACO DE AUVERNIA

*

Excelente cazador de perdices, el de Auvernia es uno de los bracos más antiguos, dotado en particular de un olfato muy fino, de buena velocidad. Sabe cazar desde muy joven en diversos terrenos, como el prado, el bosque y el pantano, demostrando notables aptitudes naturales conjuntamente con un carácter muy dulce y una gran inteligencia, por lo cual aprende con relativa facilidad y se encariña muchísimo con su amo.

*

Los orígenes de este perro están envueltos en leyendas más o menos creíbles. Algunos afirman que fueron los Templarios quienes, en la Baja Edad Media, lo llevaron a Auvernia (de la cual tomaría su nombre); en cambio, otros dicen que su patria de origen sería Malta, de donde llegó a Francia en la época en que la isla era gobernada por la Orden soberana de los Caballeros. muchos de los cuales eran franceses. De cualquier manera, no son para nada fiables sus presuntos orígenes en absoluta pureza, ya que se ha establecido claramente que en su construcción definitiva ha contribuido, hacia la mitad del siglo pasado, el Pointer. que le aportó velocidad y finura de olfato.

*

Es un perro potente que, sin embargo, no aparenta ser demasiado pesado, con osamenta robusta y un buen desarrollo muscular. La piel es bastante suave y fina, levemente floja como la de casi todos los bracos. Se desplaza con buena velocidad y paso suelto, que mantiene.

*

*

Alzada a la cruz. Machos, de 57 a 63 cm.; hembras, de 55 a 60 cm.

Cabeza. Alargada. Trufa negra, brillante, sobresale un poco por encima de los labios, con fosas nasales bien abiertas. Labios bastante consistentes, descienden para darle al hocico una apariencia cuadrada. Mandíbulas bastante fuertes, de igual longitud. Stop no muy marcado. Cráneo ovalado en la parte posterior. Frente desarrollada, pero no excesivamente en longitud. Arcos superciliares bien prominentes.

Ojos. Bastante grandes, bien encajados en las órbitas de color avellana oscuro. Hendiduras palpebrales pigmentadas de negro, que no dejan ver la conjuntiva.

Orejas. De nacimiento bajo, sobre la línea del ojo y bastante atrás, livianas y satinadas, un poco arrugadas.

Cuello. Relativamente largo y fuerte, levemente arqueado con una pequeña papada.

Extremidades anteriores. Hombros bastante oblicuos. Antebrazos rectos, fuertes, bien musculosos. Metacarpos rectos, cortos y robustos. Articulaciones fuertes. Osamenta bien desarrollada.

Cuerpo. Tórax con buena caída, medianamente ancho. Costillas abarilladas, pero no demasiado. Corvejón bien realzado. Dorso corto y recto. Riñones cortos, ligeramente arqueados. Grupa ancha y no excesivamente hundida.

Extremidades posteriores. Muslos muy musculosos y fuertes. Corvejones vigorosos, pero no inclinados.

Pies. Relativamente cortos, con dedos cerrados, uñas gruesas y cortas y plantas resistentes.

Cola. De nacimiento próximo a la línea del dorso, de grosor mediano, llevada horizontalmente. Se acorta en aproximadamente dos tercios.

Pelaje. No demasiado fino, pero brillante. Color: fondo blanco con o sin manchas negras o mezcla de blanco y de negro, en la cual prevalece este último. Cabeza normalmente manchada de negro.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias, como ración de mantenimiento, son de 1.400 - 1.450 Kcal. diarias para los machos y de 1.250 - 1.350 para las hembras. En los ejemplares utilizados para la caza, en los momentos de esfuerzos violentos, las necesidades energéticas se triplican. Recordemos que en las raciones alimenticias de un gran número de especies animales criadas por el hombre, y del hombre mismo, la fuente principal de energía está constituida por los hidratos de carbono. Por el contrario, en la de los perros son las grasas.

CUIDADOS DIARIOS. La limpieza de la capa se realiza con un guante de crin, alternándolo con un cepillo blando.

CON EL VETERINARIO. En el momento de nacer se procede a la amputación de los espolones. La cola se corta de manera tal que en los ejemplares adultos su longitud sea de 15 a 20 cm.